

Penerbitan harian ini diusahakan : Persekutuan "WASPADA" Medan  
Ketoea Oemoem :  
MOHAMAD SAID — Medan  
Alamat : Poesat Pasar P 126, Medan  
Pentjita Sjarikat Tapanoei Medan  
Isinja diloeat tanggoengan pentjita

# WASPADA

SOEARA MERDEKA — HARIAN BANGSA INDONESIA

TATA OESAHA :  
Djam : 8 — 12 dan 2 — 4  
Poesat Pasar P 126 — Medan  
Harga etjeran f 0.50 selebar  
Langg. f 10.— sebln (ambil sendiri)  
Iklan (advertentie) f 1.— sebaris  
Sedikitnja 1x moeat 5 baris

## Tidak djadi poelang

SJAHIR LANGSOENG KE AUSTRALIA

Jogja, 30-10.

Kalangan2 Repoeblik disini menerangkan, bahwa peseroeh dja Soetan Sjahir akan meneroeskan perdjalanannja ke Australia.

Sjahir pada waktu ini dalam perdjalan dari Eropah menoe-djoe ke Timoer dan poatoesan akan meneroeskan perdjalanannja ke Australia diambilnja dalam perdjalan.

Tentang Sjahir mendjadi anggota dalam delegasi Indonesia di peroeendingan2 yang akan datang, diperoleh kabar, bahwa Sjahir tidak akan kembali ke Indonesia se-belom diambil poatoesan oleh Komisi-3 dimana peroeendingan akan dilangoengkan. Moengkin Sjahir akan hadir sadja diwaktu peroeendingan dengan tidak perloe lebih dahoeoe ke Indonesia. — (AP).

## SOAL INDONESIA DLM D.K. :

### AUSTRALIA MENJOKONG OESOEL SOVJET

BELGI DIBELAKANG OESOEL AMERIKA

LAKE SUCCESS, 30 Oktober.

Pembijtaraan tentang masalah Indonesia dilandjoetka: dengan gleran berbitjara pada kolonel William R. Hodgson, wakil Australia.

Ia menjokong oesoel Sovjet, dengan mengatakan sbb.:

"Kami pikir penjelesaan yang adil adalah menjoeeroeh kedoea belah pihak moendoer kegaris se-moela".

Seteroesnja ia menegaskan, bahwa djikalau nanti oesoel Sovjet kalah dalam pemoengoetan soe-ara, Australia akan kembali kepada resoloesinja meminta kedoea belah pihak moendoer 5 k.m.

Hodgson mengatakan, soe-dah terang bahwa Repoeblik Indonesia telah berdjaja oe-paja sebaiknja oentoeok patoeh meng-ikoet perintah Dewan Keamanan tentang "cease-fire", sedangkan sebaliknja moeroet lapoeran pa-ra konsul njata yang Belanda tidak moeroet perintah itoe.

Dalam menjokong oesoel Roes itoe, Hodgson balik menging-atkan pada pembijtaraan beberapa delegasi, bahwa akan timboel ke-roesoehan djika daerah2 itoe di-tinggalkan Belanda. Hodgson membantah bahwa itoe tidak akan terdjadi, karena pemerintah Repoeblik telah menjamin dengan tegas bahwa keamanan dan keten-teraman dalam daerah2 itoe akan disangoepi mendjaganja.

Dia mengatakan nampanja ke-amanan dan ketenteraman dalam Repoeblik Indonesia adalah terdjaja baik. Tambahan poela telah di-atoer tjara2 melakoekan oeroesan sosial dan kemanoesiaan di daerah itoe.

Hodgson meminta soepaja de-wan moela2 moengoet soe-ara berkenan dengan oesoel Sovjet. Kalau ini kalah, baroe oesoel Australia. Dan kalau ini kalah djoega, baroe oesoel Amerika.

Sekiranja pemoengoetan soe-ara laoe djoega ke oesoel Amerika, Hodgson minta diizinkan mema-djoekan amendemen, sebab ada leberapa pasal disitoe yang tidak disoekainja.

Sehabis itoe, berbitjara Ferdinand van Langenhove, wakil Bel-gi. Ia menjokong oesoel Amerika yang menjoeeroeh Indonesia dan Belanda menjoba sekali lagi me-roendingkan perselisihan; dan djoega memberikan koesa kepada Komisi-3 menarik garis demarkasi setjara begitoe roepa hingga per-tempoeran tidak terdjadi lagi.

Van Langenhove mengatakan, Dewan Keamanan seharoesnja tjoe ma menentoeok tjara yang baik

# Komisi-3 beroending dengan Belanda

## hari ini di Djakarta GANI DAN TAMZIL TOE-ROET KEMBALI

DJAKARTA, 30 Oktober

### LEKAS POELANG !

Diperoleh kabar, bahwa pe-merintah Repoeblik telah me-minta kepada Hadji Agoes Sa-lim, yang kemarin sampai di Djakarta, soepaja dengan sele-kas moengkin berangkat ke Jogja dengan membawa 15 orang pembesar2 Repoeblik di Djakarta. — (Antara).

### OPSIR2 PENGHOEOENG Didaerah Repoeblik

Kabar rasmi hari ini menga-takan bahwa opsir2 pengho-eoeng Repoeblik yang diangoet Belanda ke Semarang dari Dja-karta, hari ini telah tiba didae-rah Repoeblik dengan meloeoe Weleri sebelah Timoer Semar-ang.

Para opsir2 itoe didoeaga akan tiba di Tjandiro dalam perdjala-nan menoe-djoe Tjandiroto Cetara Parakan. — (Antara).

Setelah mengoendjoengi iboe kota Repoeblik 24 djam lama-nja, komisi pemberi dja2 baik UNO telah kembali ke Djakarta dengan pesawat terbang pagi ini.

Toeroet kembali dengan pesawat komisi terseboet wakil perdana menteri Dr. A.K. Gani, dan menteri moeda loear negeri Mr. Tamzil.

Didoega Komisi Tiga Negara akan mengadakan pertemoe-an dengan pembesar2 pemerintah Belanda sekali lagi besok pagi.

Jogja, 30-10.

Lebih djaeoh Antara meng-abarkan dari Jogja, bahwa tadi pagi lebih koerang poe-koel 8.30 Komisi-3 telah berang-kat dengan kapal terbang ke Djakarta.

Tentang demonstrasi yang di-lakoekan kemarin dihadapan Komisi-3, Graham menerang-kan kepada kaeom wartawan, bahwa demonstrasi "soenggoeh menarik perhatian", dan menga-takan poela, bahwa dia tidak mendoega akan mengalami se-bagai itoe.

Dia menjatakan poela bahwa persengketaan selandjoetnja di harapnja dapat dibereskan de-ngan setjara damai.

Wakil Belgi, P. van Zeeland menerangkan, bahwa dia sekar-ang beloeam dapat memberikan keterangan yang mengenai ke-adaan politik sekarang.

Pada djamoeran makan yang diadakan oentoeok Komisi-3 di-istana presiden tadi malam, djoega tamoe2 itoe melihat per-toendjoekan tari serimpi.

Pada perdjamoeran makan ini djoega toeroet dioendjung konsul Tiongkok, New Shu Chun dan konsul India, Mohd. Joenes dan lain2 pemimpin Tionghoa dan India yang terkemoea.

## Perwakilan Repoeblik diloear negeri moelai koeat

HASIL PERKOENDJOENGAN H.A. SALIM 7 BOELAN DILOEAR NEGERI

### MASIH KOERANG REAK-SIONER LAGI

Den Haag, 31-10.

Dari lapoeran sementara Tweede Kamer berkenaan de-ngan rantjangan belandja ke-menterian loear negeri terdapat beberapa ketjaman tentang tin-dakan Dewan Keamanan dalam soal Indonesia.

Antara lain dikatakan baha-wa oemoemnja menjedihka1 pembijtaraan soal Indonesia di Dewan Keamanan. Beberapa pihak beranggapan bahwa dari hal ini teranglah soedah baha-sa Dewan Keamanan adalah meroepakan alat kekoesaan berbede dari pada satoe badan yang akan mempertahankan ke-adilan. (o, ja? — red. "Wsp").

Beberapa anggota sebaliknja mengatakan bahwa Dewan se-loeroehnja tidak pernah menjaja-tji beleid pemerintah Belanda. Beberapa banjak anggota ber-pendapat, bahwa pembijtaraan dari pihak Belanda masih ban-jak yang koerang. Sampai soal Indonesia dimasoekkan ke-agen-da Dewan, van Kleffens masih beloeam mempoenjai tjoeoep keterangan yang dapat dima-djoekannja. — (Aneta).

Djakarta, 30-10.

Menteri loear negeri Repoe-blik Indonesia, Hadji Agoes Sa-lim yang telah tiba di Djakarta kemarin dari Singapura, dalam satoe pertjakaan dengan war-tawan harian "Merdeka", me-njatakan bahwa kini persiapan2 oentoeok meloekakan perwakilan perwakilan Repoeblik diloear negeri berdjalan toeroe.

Beliau selandjoetnja menjata-kan bahwa wakil Repoeblik In-donesia di negara2 Arab adalah H. Rashidi B.A.

Dr. Soedarsono yang kini ma-sih berada diiboe kota India, New Delhi, sedang menanti2 pe-mindahannja ke Bangkok, iboe kota Siam.

Menoeroet keterangan menter-i loear negeri Hadji Agoes Sa-lim, perdjoeangan Repoeblik oentoeok memperoleh kemerde-kaannya mendapat perhatian poe-noeh di Siam dan kemoeng-kinan yang segera akan diboeka perhoeboengan perdagangan de-ngan negeri terseboet soeng-goech besar.

Beliau menegaskan lagi baha-wa perwakilan Repoeblik Indo-nesia di Manila adalah yang ke-16 dibawah pimpinan Bretel Soesilo dan persiapan2 sedang dikerdjakan oentoeok memboeka kantor konsoliat di Pilipina.

Achirnja beliau menjatakan bahwa toean Sastroamidjojo me-wakili pemerintah Repoeblik di Australia. — (Aneta).

## Pasoekan India moendoer di Kashmir

SERANGAN HEBAT DARI PASOEKAN AFRIDI

NEW DELHI, 30 Oktober.

India dan Pakistan telah mengirim masing2 pasoeekannja keperbatasan Kashmir dan disana telah berlangsoeng perang yang tidak rasmi antara kedoea belah pihak.

Menoeroet soember2 India, pasoeekan2nja telah dapat me-ngoasai keadaan disana.

Gandhi membenarkan pengiraman pasoeekan2 itoe "kalau Maharadja dari Kashmir soeka menggaboengkan diri dengan dominion India".

Goebnoer djenderal tidak dapat menolak permintaan itoe. Beliau mengiraman kapal2 ter-bang dan pasoeekan2 ke Kash-mir dan menerangkan kepada Maharadja soepaja soal Kash-mir dipoatoeskan dengan soe-ara rakjat.

Orang mengatakan bahwa pemberontak2 soekoe Afridi itoe dipimpin oleh opsir2 yang pandai. Bangsa Afridi ini ber-gerak moendjoe kota Srinagar dan merampok serta meroesak-kan kampoeng2 sepanjang dja-lan", demikian Gandhi.

Berita2 belakangan menjata-kan bahwa pasoeekan2 yang di- kirim dengan pesawat terbang terpaksa mengoendoerkan diri karena serangan beriboe2 pem-berontak bersendjata lengkap yang melewati batas Pakistan setelah keradjaan Kashmir memberi poatoesan oentoeok menggaboengkan diri dalam do-minion India.

Pasoekan India yang ketjil itoe telah menarik diri dengan mengalangi kekalahan2 keoe-boe2nja yang terletak 26 mil da-ri iboe kota Kashmir.

Pemimpin pemerintahan se-mentara Kashmir Sjech Abdul-lah menerangkan bahwa pasoe-kan2 India moendoer soepaja djangan terkepoeng.

Kalangan2 di New Delhi men-dapat kabar bahwa pasoeekan2 yang mendesak ke Kashmir itoe dipersendjatai dengan meriam senapang mesin dan dibantoe oleh pasoeekan2 bermotor.

Didoega diantara penjerang2 itoe terdapat djoega bekas an-gota2 dari tentera nasional In-dia yang lampau. — (UP).

### EMAS DAN PEMERINTAH BANGKOK

Bangkok, 29-10.

Terketjoeali dengan izin istime-wa, maka orang yang akan me-import emas ke Siam, haroes menjerahkan emasnja oentoeok didjoel kepada bank Siam di-dalam tempo 7 hari, demikian dioemoemkan oleh kementerian keoangan Siam.

Harga oentoeok emas jg dibeli itoe ditetapkan moeroet har-ga rasmi, jaitoe 170 bast oen-toek tiap2 15 gram emas.

Emas padat berharga pada malam Chamis 515 bast tiap2 15 gram. — (UP).

### DJOEGA PERHOEOENGAN DAGANG BANGKA DENGAN SPOERA TERPOETOES

Pangkal Pinang, Okt.

Dalam Dewan Sementara Bangka tanggal 2 boelan ini, se-orang anggota Tionghoa, Dr. Lim Tjoe Le telah membangkit perhoeboengan dagang yang poatoes antara Bangka dengan Singapura, yang moeroet Dr. itoe mengakibatkan terhalang-nja kemakmoeran di Bangka. Perhoeboengan dengan kapal api tidak ada, pada hal Singa-pura adalah poesat import ba-gi Bangka, — demikian dikabar-kan dalam s.k. "Pembangoenan Bangka-Belitoeng" tanggal 6 boelan ini.

Roepanja kekoesaan Dewan Sementara terhadap soal itoe tidak tjoeoep loeas, ini terjaja dari permakloeman ketoeanja toean Masjarif, yang mengata-kan bahwa keberatan terseboet "akan disampaikannja doeloe pada kantor besar bahagian per-kapalan dari pedjabat Economi-sche Zaken Belanda di Djarka-ta".

## Wartawan loear negeri mem-bandjir di Djakarta

WAKIL KANTOR BERITA "TASS" DARI SOVJET DJOEGA ADA

Djakarta, 30-10.

Djoemlah para wartawan loe-ar negeri di Djakarta telah ber-tambah mendjadi kira-kira 50 orang dengan tibanja wakil kan-tor berita Sovjet Roesia, "Tass" toean George Afrin doea hari yang laloe.

Kantor berita "Tass" adalah satoe2nja kantor perkabaran in-ternasional yang besar, yang se-begitoe lama tidak mempoenjai wakilnja di Indonesia, sedang-kan beberapa kantor berita lain nja telah mempoenjai lebih dari seorag djoeroe warta dinegeri ini.

Aksi militer yang dimoelai tanggal 21-7 yang laloe kiranja membikin Indonesia menarik le-bih banjak perhatian doenia

## Ingin damai!

TAPI LEBIH MENTJINTAI KEMERDEKAAN

Resoloesi Gerak Tani dan Pemoeda Repoeblik ke-pada Komisi-3

Jogja, 30-10.

Gerak Tani Indonesia dalam resoloesinja yang telah dikemo-kan kepada wakil2 dari Komisi Tiga Negara UNO kemarin antara lain menoe-toet: tentera Belanda ditarik dari Indonesia soepaja terdapat keamanan dan ketertiban di Indonesia.

Semakin lama pasoeekan2 Bel-landa tinggal di Indonesia, pasi di sana senantiasa tidak akan tertjapai keamanan.

Selandjoetnja dalam resoloe-si itoe digoeat2 aksi militer Belanda yang dimoelainja pada tanggal 21-7 yang laloe, hingga meniwasikan beriboe2 bangsa Indonesia.

Dalam penoetoeonja, Gerak Tani Indonesia mengharapka-nja agar Komisi Tiga Negara UNO akan bertindak sama tengah da-lam menjelesaikan soal Indone-sia djika ia tidak hendak mene-moei nasib Volkenbond tempo hari.

Gerakan Pemoeda Repoeblik Indonesia dalam resoloesinja menjatakan bahwa Pemoeda Re-poeublik Indonesia soenggoeh mentjintai perdamaian, akan te-tapi mereka lebih mentjintai "kemerdekaan". — (Antara).

### MENGOENDOERKAN DIRI

Jogja, 30-10.

Dalam soeatoe pers konperen-si hari ini panglima besar Soe-dirman mengemoemkan bahwa kota Karanganyar yang terletak 110 k.m. di Barat iboe kota Re-poeublik, Jogjakarta, yang baroe2 ini diberitakan telah dapat di-doeoeki oleh pasoeekan2 Belan-da pada tanggal 20-10 yang la-loe telah ditinggalkan lagi oleh pasoeekan2 Belanda pada tang-gal 29-10 setelah berlakoe per-tempoeran sengit dengan tene-tera Repoeblik yang memberikan serangan balasan.

Sebaliknja pasoeekan2 Belan-da djoega telah mengoendoer-kan dirinja dari Tenganan dan Karanggede yang moeroet se-pandjang berita terlebih dahoe-loe telah dapat didoeoeki oleh Belanda.

Djenderal Soedirman selan-djoetnja menegaskan bahwa pa-soeekan2 Repoeblik dengan men-dapat bantoean poe-noeh dari rak-jat kini masih tetap mengoasai daerah2 sekitar kota2 yang di-doeoeki oleh Belanda, semend-jak mereka melakoekan aksi militernja setjara besar2an.

Mendjawab satoe pertanyaan, djenderal Soedirman menjata-kan bahwa tentera Repoeblik ki-ni soedah bersedia2 oentoeok memperpanjang perlawanan dan mengorganiseer perang goe-rilla, djika kelak Belanda melandjoetkan yang dinamakannja "gerakan sapoe bersih".

— (Reuter).



„Wakil Korea perloe hadir di Sidang UNO“

— oesoel Sovjet

Komisi Sementara UNO soepaja dikoeasakan ke Korea

— OESOEL AMERIKA

LAKE SUCCESS, 30 Oktober.

Komisi politik UNO hari ini telah mengadakan pertemuannya kembali oentok melandjarkan pembijaraan tentang soal Korea. Pertama dipertimbangkan oesoel Sovjet agar wakil2 dari rakjat Korea jang dipilih dari daerah2 di oetara dan selatan Korea dioendang oentok toeroet ambil bahagian dalam perdebatan UNO jang kini sedang memperbintjangkan masalah nasib Korea dimasa depan.

Simpasi

Pembijara kedoea adalah delegasi Tjeko Slovaka nona G. Seckinova.

la menjatakan bahwa „soenggoeh2 bangsa Tjeko bersimpasi terhadap kemerdekaan Korea“, dan oentok itoe ia menjokong oesoel Roesia.

Selandjoetnja ia menjatakan la gi bahwa bangsa Korea soenggoeh penting hadir dalam perdebatan oentok toeroet membijarkan soal2 negerinja poela.

Memakan waktoe

Pembijara ketiga delegasi Belgia, Victor Larock menjatakan bahwa

negarinja tidak mempoenjai kepentingan langsoeng terhadap masalah jang mengenai soal Korea. Belgia hanya menghendaki agar ter tjepainja pelaksanaan penyelesaian setjepatnja dalam soal kemerdekaan Korea.

Mengenai oesoel Sovjet soepaja wakil2 Korea toeroet hadir di UNO, Larock menjatakan oesoel itoe soenggoeh akan memakan waktoe.

la selandjoetnja menjatakan bahwa oesoel Sovjet akan menjegah dan melambatkan poetoesan sidang. Hal itoe akan memakan be berapa boelan lamanya dan melambatkan pembijaraan sidang tentang soal Korea paling sedikit setahoen dan akan memperlambat terlaksananya kemerdekaan Korea.

Perloe hadir

Pembijara keempat delegasi Roesia, Andrei Gromyko jang lang soeng mengambil sikap memper pertahankan oesoelnja.

la menjatakan „soepaja wakil-wakil rakjat Korea diberi kesempatan oentok mengoeralkan pendapat2nja, digedoeng UNO“ atas soal ini.

la selandjoetnja menjatakan „soenggoeh soelit oentok memperbintjangkan soal ini, djika wakil2 Korea tidak toeroet hadir dalam perdebatan itoe, demikian Gromyko,“ dan soedah njata tidak dapat disangkal lagi, apa2 jg tersirat dalam oesoel jang telah di madjoekan itoe, sebegitoe djaoeh mempoenjai kepentingan langsoeng kepada bangsa Korea.

Soal2 ini langsoeng mengenai masa depan bagi kemerdekaan Korea dan inilah satoe2nja djalan dan tjara jang praktis oentok melaksanaka tertjaptanja kemerdekaan Korea.

Bagaimanakah moengkin dapat memperbintjangkan soal jang sedemikian roemit setjara sama tengah dengan tidak perloe lagi mendingarkan soeara dari wakil2 rakjat Korea sendiri?

Apakah djadnja poetoesan jg sedemikian kelak kalau wakil bangsa Korea tidak dioendang?

Soedah terang dalam soal Korea moengkin timboel pendapat2 bahwa sidang masih tidak mengajokekan keinginan2 dari bangsa Korea, sebab tidak memberikan kesempatan kepada mereka oentok mengoeralkan pendapatnja.

Sidang Oemoem telah pernah mengoendang dewan Jahoeid dan Panitia Arab Tertinggi Palestina oentok toeroet ambil bahagian dalam perdebatan Palestina, dan oleh karena itoe haroes poela de mikian dengan bangsa Korea jg ketika ini nasibnja oentok masa depan diperbintjangkan.

la selandjoetnja mengoegat2 soal oendang kepada bangsa Korea, Gromyko melantjarkan seranggannja terhadap resoloesi Amerika Serikat, jang menoeroet sepan djang katanja adalah mengerdjakan soeotoe tjara jang tidak „diingini oleh bangsa Korea.“

Dengan „membelakangkan“ oesoel tentang penarikan tentera2 kedoea belah pihak berarti akan terlambatkan oesaha penyelesaian soal Korea.

Penjelaian jang soenggoeh2 bisa didjalankan terhadap masalah Korea itoe ialah diterima sadja oesoel Sovjet jang mengenai penarikan tentera kedoea belah pihak oentok tingkat pertama kalinja, dan kedoea memberi kesempatan kepada bangsa Korea sendiri oentok membentok tjara pemerintahan jang disoekai oleh mereka sendiri.

Moengkin oesoel A.S. diterima

Pembijara selandjoetnja adalah Dr. Evatt wakil Australia jang menjatakan bahwa resoloesi Amerika Serikat pada dasarnya mempoenjai maksoed oentok menghaposkan

BANTOEAN Kepada T'kok

Washington, 29-10.

Solbloom Ranking anggota demokrasi dari komisi oeroesan loear negeri dewan perwakilan Amerika menerangkan kepada United Press bahwa dia pertjaja Tiongkok akan termasuk dalam rentjana oendang2 tentang bantoean kepada loear negeri jang akan dikirimkan ke kongres, jang akan mengadakan sidang istimewa boelan moeka.

Dia mengatakan bahwa Truman dikonperensi baroe2 ini dengan pemimpin kongres tidak ada menjeboektan tentang bantoean kepada Tiongkok akan tetapi Truman sendiri bermaksoed akan memadjoekan soal itoe di dalam sidang Komisi oeroesan loear negeri dewan perwakilan beberapa minggu sebeloem kongres dimoelai.

Sementara itoe kalangan State Department menerangkan kepada United Press, bahwa dalam rentjana oendang2 tentang bantoean kepada loear negeri tidak termasuk bantoean boeat Tiongkok dan menjatakan lagi bahwa masoeknja bantoean boeat Tiongkok moengkin mengoesik rantjangan Marshall.

TOEDOEHAN PALSOE

SEKITAR PENDIRIAN LEMBAGA DEMOKRASI DI T'KOK

NANKING, 30 Oktober.

Lo Lung Chi, djoeroe bitjara lembaga demokrasi, mengatakan bahwa toedoehan pemerintah Tiongkok, adalah toedoehan palsoe jang sebesar2nja jang pernah dibatjanja dalam sedjarahnja.

Dia menjangkal bahwa perdjandjian lembaga demokrasi dengan komoenis pada tahoen 1945 adalah oentok menoeembangkan pemerintah dan toedoehan itoe hanya dibikin2.

Oentok memboektikannja kepada pemerintah, dimintanja soepaja dengan segera diadakan pemeriksaan dan perkara itoe diadili, sebagaimana dioesoelkan dengan perantaraan doefa Stuart.

Beleem terima keterrangan.

Washington, 30-10.

Sekretaris moeda State Department Lovett, dalam satoe pers-konperensi, mengatakan, bahwa ia beleem menerima berita tentang lembaga demokrasi Tiongkok dinjatakan diloear oendang2 oleh pemerintah Nanking.

Kata Lovett ia soedah mengirim kawat dari State Department meminta penjelasaan dengan kawat. Doeta Leighton Stuart sebegitoe djaoeh beleem mengirim berita.

Seandainja berita itoe benar, Amerika akan mengambil pendirian jang telah resam baginja, jaitoe beroesaha sadja oepajanja menjoeroeh pemerintah Tiongkok memeriksa perkara lembaga demokrasi setjara terboeka dan mengadakan penjelidikan dalam soal itoe, kata Lovett.

Dan apabila Marshall poelang dari New York, politik Amerika terhadap Tiongkok akan diper tjepat melaksanakannja.

Ditindis dengan keras

Nanking, 30-10.

Holling Tonkong direktor kantor penerangan pemerintah, dalam satoe pertemoen dengan para wartawan berkenaan dengan amar pemerintah jang mengajokekan bahwa lembaga demokrasi tidak diaokej sjah lagi, dan segala gerakan lembaga dan tjabannja akan ditindis, menerangkan bahwa tiap orang jang

Jang djadi pokok dari segala pokok.

Siapapoen tentoe dapat merasakan, bahwa peroendangan politik tidak akan bisa sehat djikalau „cease-fire“ tidak dapat dikoeasui.

Tawar menawar jang terpaksa disetoedjoei dengan kegoeogan, nistjaja tidak merwoedjoekan hasil baik, tapi tawar menawar jang dapat didjadikan dengan pikiran tenang akan tjoeoep membahagikan bagi kepentingan tjerdja sam i dihari nanti.

Oleh sebab itoe kita sangat mengharapkan tjara berpikir lebih sehat, agar tibanja memang ditempat jang betoel2 sehat.

M.S.

KEMARAH LEBIH SEHAT.

Roepanja lapoeran komisi konsol jang paling belakang telah membawa para anggota di Dewan Keamanan kearah tjara berpikir jang lebih sehat, walaupun masih beleem terlihat bahwa mereka soedah tiba di djalan jang sehat.

Semendjak lapoeran komisi konsol jang selengkapnja itoe tiba hingga pada hari ini soedah kelihatan perobahan isi dari tiap-tiap pendapat jang dikeloarkan oleh pembijara2.

Pembijara jang paling „radikal“ ialah Julius Katzuchy, wakil Polen. Minggu lamau ia sampai mengeritik para konsol karena dalam lapoeran mereka terdapat jerslah soal politik, pada hal katanja para konsol haroes menjoeskan pandangannja tjoea tentang „cease-fire“. Pada pembijaraannja lemari ia memadjoekan soeotoe resoloesi sendiri, yakni dengan seali goes tentera Belanda dikoeakinnja soepaja ditarik seleroeohnja dari Indonesia.

Djikalau kita koempoel semoeda resoloesi2 jang masih terbengkalai hingga hari ini berkoet dengan amandemen2nja, agak tidak lebih lebhkan kalau dikatakan seperti djamoer toemboeh dimoesim hoedjan.

Bermoela sekali, moentjoel oesoel Sovjet jang terkenal dengan pemoendoeran tentera kedoea pihak kegaris demarkasi sebeloem pertemoeran. Kedoea, oesoel Australia oentok pengoendoeran 5 k.m. Ketiga, oesoel Inggris soepaja penetapan garis demarkasi ai andjoerkan menoeroet pertimbangan Komisi-3. Keempat oesoel Amerika soepaja kedoea pihak beroeandjng dengan bantoean Komisi-3 tentang penetapan garis demarkasi itoe. Kelima, soegesti dari Filipina agar panitia staf-ketenteraan UNO mengawansi „cease-fire“. Keenam perobahan oesoel Amerika jang menghendaki bahwa siapa soedah ketelanjoean madjoe sadja tanggal 4 Agoestoeh haroes oendoer kegaris jang ada disitor kembali. Ketoeodjoe, oesoel Polen soepaja seleroeoh tentera Belanda ditarik dari Indonesia.

Pada perdebatan kemarin, tamiril kembali kolonel Hodgson wakil Australia dengan pendirian lebih madjoe dari jang soedah2.

Kini dengan teroes terang poela ia menjokong oesoel Gromyko, sambil mengatakan bahwa menjoeroeh tarik tentera masing2 kegaris asal itoe lah jang seadilnja.

Diperhatikan dari djalan bitjara kolonel Hodgson itoe, kita dapat menarik kesimpoean, bahwa wakil Australia itoe ingin menempeh djalan jang bertingkat2. Kali pertama, katanja, haroes di oendi doelo oesoel Sovjet, kalau itoe toembang, baroe dioendi oesoel Australia, dan kalau toembang lagi baroe oesoel Amerika, begitoe seterusnya.

Moengkin sekali tjara jang dikehendaki Australia ini akan di djalakan, sebab moedah masoek pada akal, serta adil.

Andai kata tidak ada apa2 jang „main“ dibelakang, dapatlah di nantikan bahwa pemoengoetan soeora akan dimoelai dengan segera.

Kita melihat, soeasana perdebat an doea hari sidang belakangan ini soedah agak mereng kearah tjara berpikir jang lebih sehat. Sangka2, bahwa soal Indonesia akan „dipergoenakan“ oleh Sovjet sebagai boelan2 jang mengoentoengan perdjoeangan politikknja, sebagai kata Romulo baroe2 ini, tidak kelihatan lagi didalam zahir. Wakil Belgia, van Langenhove jang orang tjoeoep tahoe dimana ia berdiri, malah toeroet dalam tawar an Amerika jang serendah2nja itoe. Sedikitnja ia berpendirian, walau bagaimana „cease-fire“ haroes terlaksana.

Memang inilah jang toeroetama.



Disamping ....

SOAL-TAK-SOAL.

Kemarin ada berita tentang sdr. Tadjoeddin Noor dipetjat sebagai anggota parlemen Indonesia Timoor. Petjatan itoe berdasarkan peratoeran presiden jang baroe di perboeat belakang, artinja memakai kekoetaan moendoer.

Boeat sdr. Tadjoeddin barangkali ini tidak perloe djadi pikiran, kerdja lebih penting lebih bertimboen di Jogja.

Boeat si Djoblos alias „Jobless“ alias jang selaloe kekoerangan kerdja, poen berita itoe tidak oesah djadi persoalan.

Sebagai alasan, kembali ia tjerita pengalamannja. Dizaman poenale sanctie ia teken kontrak. Karena teraloe berat kerdja, apalagi anterinja sebeloem ajam berkoek, — lapoen tjatjak langkuk seriboe. Pindah kebon begitoe djoea, tjatjak lagi. Sebab kalau tidak ditjajak, alamut toetoean terboeka. Pindah lagi, tjatjak lagi, achirnja ia pergi ke Seberang, rasib baik dapat djadi kondektor tram. Dibelakang ia dapat kabar, namanja di Deli soedah masoeh les hitam dalam sirkoeir dikedonkebon, tidak boleh diterima djadi kontrak lagi. Mendengar ini si Djoblos tersenjoem, sebab pikirnja tidak gampang tjari sematjam kerdjauan djadi kondektor teram listerik jang merdeka seenggol2.

Apalagi kalau teramnja mendaak berenti, dan pasisirnja menaadak perloe ditolong pegangin soepaja djangan djatoeh ...

Ada2 sadja si 'los, segala soal jang soenggoeh bila sampai dikoeppingnja pada djadi melantoer.

SI-KISOET

tjampoer dalam peroendangan dalam Komisi-Politik adalah tjara jg seadilnja. Ia mengoelangi perkara Gromyko berhoebeng dengan wakil2 Arab dan Jahoeid toeroet tjampoer dalam perdebatan Palestina.

Berkenaan dengan boeah pida to Dulles, itoe, kata Kisselev semata2 mantik jang sesat.

Kemoedian berbitjara Gouve de Murville, wakil Perantjia la mengajokekan oesoel Sovjet pantas beneri, tetapi sekarang timboel poela pertanja dimana bisa didapat delegasi jang benar2 mewakili rakjat Korea?

Dimitri Manuelsky, wakil Ukraina, boeka bitjara poela. Ia menolak amandemen Amerika ke oesoel Sovjet. Katanja de Murville telah berkata djitoe sekali tentang dimana tidak benarnja amandemen Amerika, karena mengenai kebendaan sedang oesoel Roes tjoea mengenai teritib.

Manuelsky menoeodoeh oesoel Amerika dimadjoekan sebagai tjara menjeloedoep.

Memang njata resoloesi Sovjet itoe tepat pada djantoeng soal itoe, jaitoe soal jang menghendaki pembijaraan dengan orang2 jang benar2 mewakili rakjat Korea, demikian Dulles. Tetapi inilah soal jang orang2 Sovjet dan Amerika di Korea tak sanggoep menjelaskannja, dari karena itoe soal itoe pantas sekali diselesaikan UNO.

Tetapi kalau doedoek sadja di Sidang, kata Dulles, soal itoe tidak akan terselesaikan. Memindahkan soal itoe ke New York, hanya makai metode jang akan melan djokekan perkara sekoerang2nja setahoen lagi, sebagai telah terdjadi 2 tahoen di Korea, jang halinja kosong dan tidak bergoena.

Dulles mengandjoerkan soepaja ditjari tjara jang praktis soepaja berlangsoeng pembijaraan; dari karena itoe Amerika menjetoedjoei oesoel Sovjet dengan amandemen agar pembijaraan dilakoekan oleh badan Komisi UNO di Korea dan tidak oleh Komisi Politik di New York.

Tjara adil Sesoeah itoe berbitjara wakil Byelo-Roes K. V. Kisselev jang mengajokekan oesoel Roes boeat mengoendang orang Korea toeroet

perintah Korea jang akan dibentok itoe, akan tetapi „pada ketika itoe“ soenggoeh soelit oentok menolak perbintjangan terse boet dan beberapa tjara2 jang praktis haroes diadkan dengan bangsa Korea tidak lama lagi.

„Bagaimanapoen djoea soal itoe adalah sangat soelit, demikian Evatt, „soenggoeh tidak pada tem patnja oentok tidak teroes mem perpanjang perbintjangan soal jg roemit itoe pada ketika ini.

la seteroesnja menjatakan lagi moengkin komisi akan menerima resoloesi Amerika Serikat jang mengoesoelkan kepada UNO djika oesoelnja diterima kepada bangsa Korea apa jang diingini mereka sendiri mengenai masalah negerinja, soenggoehpoen kelak oesoel ini akan menemoet penalakan2 dari Sovjet.

la selandjoetnja menjatakan bahwa oesoel Amerika Serikat jang mengoesoelkan kepada UNO boeat tjampoer memperbintjangkan nasib negerinja „tidak praktis“, dan mengoesoelkan Komisi sementara UNO dikoeasakan pergi ke Korea boeat memperbintjangkan hal jang seroepa itoe.

Oesoel Amerika itoe dikemoekakan John Foster Dulles sebagai langkah mengalih oesoel Sovjet mendjadi bingkal resoloesi Amerika jang dimadjoekan dalam ben toek amandemen kepada oesoel Roes.

Dulles menerima senang oesoel Roes itoe sebab sekoerang2nja oesoel itoe menoeandjoekkan bahasa Roes mengakoei bersedia membijarkan soal kemerdekaan Korea di UNO, dan djoea menoeandjoekkan bahasa Roes mengakoei perloenja diadkan pembijaraan dengan orang2 Korea, dan akan ketiga, Roes mengakoei pembijaraan itoe hendeklah dengan orang2 Korea jang soenggoeh2 mewakili rakjat dan boekan orang jang memegang djabatan karena pengaroehnja dengan militer.

Dulles mengoendjoekkan bahwa Sovjet maoe oeroesan tertib dise lesaikan dengan djalan memanggij wakil2 Korea kehadapan Sidang UNO, hal mana „tidak praktis“.

Sebagai pengganti tjara itoe jg baik diterima, kata Dulles, adalah soepaja pembijaraan hendeklah dilakoekan boekan pada waktoe ini, tetapi dengan perantaraan Komisi jang dikirim ke Korea, dan disanalah dibijarkan dengan orang2 Korea, djangan disini.

Karena itoe Dulles mengoesoelkan amandemen kepada oesoel Sovjet jang mana berarti menambahi isi oesoel itoe dengan satoe paragraf jaitoe mengoesoelkan pada oesoel Komisi sementara dari UNO boeat pergi ke Korea dan membijarkan hal2 disana.

Dulles mengatakan, komisi UNO kalau doedoek sadja diper sidangan tidak akan tahoe siapa2 „wakil jang benar2 dipilih“ di Korea.



Sovjet tidak setoedjoe dikirim komisi ke Korea

PILIPINA MENGANDIOERKAN POLITIK KARTOE TERBOEKA

Lake Success, 30-10.

Waktue diadakan pemoegoetan secara boeat oesoel Amerika mengirim komisi berkeliling ke Korea boeat beremboek dengan wakil2 Korea, njata Sovjet beroleh kekalahan besar dalam pemoegoetan soera kali pertama dalam soal Korea dalam sidang Panitia Politik.

40 soera lawan nol, 7 blanko dan 6 negara Sovjet tidak maoe toeroet membagi soera.

Roes langsoeng mengemoemkan akan memboikot komisi itoe.

Djangan diabaikan!

John Foster Dulles mengatakan bahwa soeasana di Korea amat parah, dan sangat genting, karena itoe tak boleh diabaikan lebih lama lagi.

Dalam oeroesan itoe doea perkara yang dimisalkan berdamping jaitoe programma loea boeat kemerdekaan, dan langkah kedoea, beremboek dengan rakjat Korea.

Dalam oeroesan itoe doea perkara yang dimisalkan berdamping jaitoe programma loea boeat kemerdekaan, dan langkah kedoea, beremboek dengan rakjat Korea.

oeh dan litjin.

Istimewa, karena mereka djoega akan meroepakan delegasi, tjoea namanja sadja lain.

Djika orang tidak dapat mengatakan bahwa dengan tidak adanya pembentoean delegasi berarti tidak adanya keinginan beronding, maka sekoerangnja dengan sikap itoe dapat dilihat bahwa pemberian djasu2 Dewan Keamanan hanja lah dengan hati berat disambot oleh Belanda.

Disitoe terdapat nama wakil2 negara dan daerah2. Hal ini meng ingatkan kita pada pengemoeman Belanda baroe2 ini, yang menjatikan selain tidak akan beronding, kalau tidak terdapat dasarnya, poen djoega dihindakinja soepaja wakil2 negara dan daerah2 itoe toeroet dalam perondingan.

Tentoe sadja tidak oesah diherankan lagi kalau karena itoe orang lantas mendoega bahwa wala u bagaimana djoega pihak Belanda akan metelakkan mereka sebagai orang dimoeka oentoek berhadapan dengan bangsa Indonesia sendiri, dan soedah terang dalam keinginan mereka poelalah tersimpan dasar2 yang dikehendaki Belanda.

Pendirian politik pemerintah Indonesia Timoer, sesoedah tidadu, ada Tadjoeddin Noor, Nadjamoeeddin dan kaem progressif dalam kabinet negra itoe, soedah kita ketahoel. Pendirian politik daerah istimewa Borneo Barat yang diketoei oleh Hamid II soedah samu dimakloemi.

Dengan demikian hanja ada soeatoe pengharapan sadja laz, jaitoe oesoel Amerika.

Pada perdebatan pagi ini (d. Lake Success berarti masih kemarin), van Kleffens nampaknja menjokong oesoel Amerika.

Menoeroet pembijtaraannja oesoel itoe pantas diterima, tapi djangan mempoenjai kekoetatan moendoer, artinja kalau tentera Belanda soedah ketelandoer majoe soesoedah tanggal 4 Agoestoet tidak perloe ditarik oendoer lagi, tjoea yang penting pada penglihatannja ialah perlin-oaeng hartu2.

Dengan sepintas laloe sadja orang dapat melihat, dari oesoel Amerika yang dimakloem van Kleffens itoe beloem ada djaminan, bahwa pelanggaran2 baroe soedan dapat dikoeasai, dan soal apa yang haroes didapat oleh bangsa Indonesia yakni tentang kemerdekaan roepa2nja boleh diam2 sadja doeloehingna charter United Nations yang soedah dikarang bersoenggoeh2 oleh ahli2 yang tinggi tjita2nja tjoea tinggal diawan2 belaka.

Loesa kita datang lagi pada soal ini.

M.S.

yang pertama akan menghalangi langkah yang kedoea.

"Kita selanjnja maoe menerima apa2 yang diperboeat di Korea setelah beremboek dengan rakjat Korea", kata Dulles, "tetapi kalau peremboekan dimoelai setelah dipilih dari daerah Oetara dan Selatan wakil2 yang sanggoep, itoe artinja mengemoekakan kepada sidang ini soeatoe pendahoeloan dari perkara yang telah 2 taohen merintangki kemadjoean pekerdjaan di Korea".

Soal beremboek tak djadi halangan

Dulles mengatakan dia merasa sajang tjara memadjoekan amendemen telah berlakoe tidak menoeroet tjara2 parlemar. Soal beremboek djanganlah menjadi alasan bagi menghentikan membentoe pemerintah dan menarik pasoean2 dari Korea.

Chawatir menjadi basis?

Dengan tjara terboeka Romulo mengadajak, "marilah kita berterang2 dan djangan selingkoeh dalam pembijtaraan kita".

Pro oesoel A.S.

Sir Carl Barendsen berbitjara mengatakan ada baiknja kalau komisi yang dibentoe sementara itoe pergi ke Korea dan ambil kepoetoesan tjara bagaimana beremboek dengan rakjat Korea.

Kegagalan negara2 besar mengoeroes soal Korea ialah karena mereka tidak maoe beremboek dengan lain2 negara yang toeroet ambil bagian dalam perang Pasipik.

Dari hal oesoel Sovjet soepaja pasoean2 ditarik dan dibiar kan Korea mendirikan pemerintahan dengan tidak beroleh bantuan, itoe akan mengakibatkan katjau balau.

Sir Carl mengandjoerkan soepaja dikirim komisi ke Korea boeat menjelidiki bagaimana tjara yang baik beremboek dengan rakjat Korea dalam segala segi dari soal itoe.

Sovjet kesal.

Wakil Sovjet, Gromyko, dengan langsoeng mengatakan jg pemerintahnja akan memboikot komisi yang akan dibentoe itoe. Kemoedian dia memadjoekan mosi soepaja pembijtaraan soal Korea ditoeanda.

Wakil Ukraina, Manuelsky, dalam menjokong mosi penoendaan persidangan mengatakan tidak berarti dan tidak bergoena melandjoekan perdebatan kalau wakil Korea tidak toeroet ambil bagian. Katanja panitia maoe menjadi goeroe rakjat Korea. Dia bertanja poela: Sekiranjnja kedjadian begitoe terdjadi pada negeri toean2 apakah disoekai?

Sidang toeroes

Ketoea sidang memoetoeskan mesti diendi doeloeh oesoel Gromyko boeat moenda persidangan. Panitia menolak oesoel itoe 33 lawan 6 soera dengan 12 tidak membagi soera.

Harga makanan agak naik.

Pasaran bahan makanan di waktue ini, "gojang" toeroes, tidak ada ketetapan yang dapat dipegang. Harga2 beras dan sajoeran yang semoelanja tampak toeroen, telah moelai naik lagi moelai kemarin, sehingga banjak menimboelkan keloeah kesah diantara pendoeoek.

Djoega pro oesoel A.S.

Djenderal Carlos P. Romulo dari Pilipina mengadajak UNO mendirikan Korea merdeka boeat djadi koeboe perdamaian dan demokrasi di Asia Oetara.

Romulo, pendek kata, menje toedjoei oesoel Amerika boeat mendirikan satoe komisi oentoek mengawasi pemilihan (verkiezing) di Korea dan melantik pemerintah, dan menarik pasoean2 Amerika dan Sovjet.

Katanja, "Kita yang telah merasa penderitaan dimasa perang, kita yang telah menanggong penindisan Djepang dan Nazi, menghendaki dan ingin pada perdamaian. Saja rasa, saja hitjara oentoek semoea anggotanja yang telah menjaksikan negerinja dihantjoerkan oleh moesoeh — kami meminta, dan bermohon, kepada Sovjet dan Amerika: djanganlah perkara teknik menjadi rintangan bagi penyelesaian di Korea. Tjarilah persetoedjoean, dan tjarilah perdamaian".

Moengkin poela, kata Romulo, bahwa Sovjet takoe bangsa asing mengoesai ekonomi di Korea, tidak ada halangan boeat Sovjet mengoesoelkan segala djaminan yang perloe agar semoea anggota UNO yang telah mendapat konsesi dari orang Djepang atau dari radja yang doeloeh membatalkan konsesi itoe.

Sebaliknja, kata Romulo, kalau ada orang takoe yang negara tetangga Korea bermakloem mendjadikan negeri itoe negeri boneka, baiklah orang itoe memadjoekan oesoel yang akan menjjamin kemerdekaan sedjati bagi Korea.

Katanja, Sovjet tentoe makloem hal ini, oleh karena itoe dia meminta Sovjet moendoer selangkah soepaja berhasil.

Romulo mengatakan, sekaranj Korea bertangoeng djawab langsoeng bagi UNO, dan mesti ambil tindakan, kalau tindakan ini diabaikan, seloeroeh benoea Asia akan teraniaja dan akan membawa kepada hal2 yang ditakoeti. — (UP).

Soedah lemas?

INGGERIS TIDAK BISA MEMBANTOE LAGI

Canberra, 31-10.

Wakil Australia William McKell menerangkan sawaktoe me ngoendjoengi gedung angkatan laoe Australi di Victoria bahwa Australi djangan lagi mengharapkan Inggeris oentoek mem perloendoenginja di Pasipik.

Dia mengatakan poela bahwa tangoeng djawab itoe kini terserah kepada angkatan laoe Australia sendiri. — (Reuter).

BERITA KOTA :

HARI LAHIR CHIANG KE-61

Hari ini pendoeoek Tionghoa telah merajakan hari lahir djenderalissimo Chiang yang ke-61.

Berhoeboeng dengan itoe maka kita perhatikan dimana2 berkibar dari roemah pendoeoek Tionghoa bendera kebangsaan mereka.

PENGANGKATAN Doeta Belanda di Moskow

Amsterdam, 31-10.

"Het Parool" mendapat kabar bahwa tidak lama lagi dapat di nantikan pengangkatan rasmi dari doeta Belanda di Moskow, A.S.J. Lovink, sebagai sekretaris djenderal kementerian loear negeri Belanda.

Serangan oedara

JOGJA DIINTAI

Jogja, 31-10.

Dengan rasmi dioemoemkan, bahwa doea pesawat pemboeroe Belanda P 40 telah menjerang lapangan terbang Repoebliek, Maospati, dekat Madioen pagi2 ini benar. Tidak ada keroesakan yang timboel.

Pasoekanj Repoebliek yang ada disana memberikan tembakan balasan dari tanah. Di Jogja sirene berboenji 3 kali pagi ini, karena seboeah pemboeroe Belanda terbang tinggi diatasnja. — (Reuter).

Jogja, 31-10.

Pengoemoeman pihak Repoebliek Indonesia hari ini menjatakan bahwa 4 boeah pesawat pemboeroe Belanda telah melakoek serangan terhadap kedoeoekanj pihak Repoebliek di Soemberrewa sebelah Barat Pasirraian dan Selatan Loemadjan, serta Pronodjowo sebelah Barat Malang pada tanggal 30-10 dan melemarkan bom yang beratnja 25 kg.

6 orang pendoeoek biasa tiwas dan banjak yang mendapat loeka2. — (AP).

17 OPSIR PENGHOEBOENG TIBA DI MAGELANG

Jogja, 31-10.

17 orang opsir penghoeboeng dari Djakarta, yang telah dilepaskan oleh Belanda telah sampai kemarin pada djam 12.30 siang di Magelang dengan selamat.

Perloe dikabarkan, bahwa me reka diangkoe dari Djakarta ke Semarang dengan kapal terbang. — (Antara).

NASIB orang kalah

GANTI KEROEGIAN

Manila, 30-10.

Berita2 yang disiarkan sore hari ini mengabarkan bahwa djoealah ganti keroegian perang yang akan dimadjoekan Filipina kepada Djepang adalah 8.597.350.488.50 pesos, demilianlah diterangkan oleh kalangan pemerintah tinggi Filipina.

Dalam ganti keroegian itoe terdapat ganti keroegian atas keroesakan yang ditimboelkan dilapangan industri, pertanian, dipelabohan dan kereta api, alir an air, djalan besar dan perkapalan.

Djoega termasuk soerat2 ber harga dari Pihilipine National Bank yang disita oleh Djepang berserta emas dan perak yang dipindahkan Djepang dari Filipina.

HILANG SEGALA KE-DJAJAAN

Tokyo, 30-10.

Bekas kapal pemboeroe Djepang "Keyaki", telah ditenggelamkan oleh kapal perang "Du Leith" dan kapal pemboeroe "Henderson" sawaktoe diadakan latihan 45 mil dekat Yoko hama.

"Keyaki" dibikin setelah per tempoeran dilaoet dekat Salomon.

Kapal ini adalah dibagikan ke pada Amerika dan oleh angkatan lae2nja dianggap kapal itoe tidak bisa dipergoekannya di waktue yang akan datang.

PENGANGKATAN Doeta Belanda di Moskow

Amsterdam, 31-10.

"Het Parool" mendapat kabar bahwa tidak lama lagi dapat di nantikan pengangkatan rasmi dari doeta Belanda di Moskow, A.S.J. Lovink, sebagai sekretaris djenderal kementerian loear negeri Belanda.

IKLAN

Pergoeroean KESATRIA Medan

Soedah diboea kembali tanggal 15 Oktober yang laloe. Penerimaan moerid masih dapat dilakoekan pagi djam 7.30 — 1. — di sekolah tersebut di :

DJ. THAMRIN 105



Disamping . . .

LAPANG.

Diantara soal2 yang panjang dan bertel2 dibijtaraakan di UNO ialah soal Korea. Roepanja ini soal Korea telah dipandang sebagai satoe2nja warisan Djepang yang paling berharga. Doea djago besar, Amerika dan Sovjet, saling tjemboeroe satoe dengan lain, sedang boeat semboenjian dahaga matjan yang terkandoeng didalam perloe masing2, masing2 pada tendjolkkan kambing keloeah. Doea doea2nja, setoedjoe maoe "merdekakan" Korea, tapi djoesteroe doea doea2nja ditjemboeroe poela oleh negara2 lain dalam UNO. Tiap2 pembijtara berdjari, kelihatan respect, mana keroet keningnja, mana tekan soearanja, mana tindjoe me djanja, pada menjeroeh soepaja begini soepaja begitoe, semoelanja perloe gontoelek lekas kasi merdeka, kemerdekaan, dimerdakakan, alhasil menoeroet si Djoblos arah-arah tjakapnja djadi miring boenjinja "merdeka", "maur-de-ikke", "maur-de-akoe", "maur-di-kau", "mana di akoe", nama di kau" . . .

Makloem karena Korea adalah tanah Semendjoeng penting oentoek tempat pertahanan.

Menang, disoedoet mana djoega didoemi asal penting oentoek pertahanan tetap djadi roboetan. Baik oentoek pertahanan peroe seperti di Indonesia. Maepoen oentoek pertahanan tindjoe seperti di beberapa daerah yang mempoenjai teloe2, tandjoeng2, boekit2, lembah2, goea2, ensomprot2, pendek kata tjoea goeroen pasir dimana tidak bisa hidoep apa2 disitoe sa- aja bisa "aman" dari pikiran negara2 besar.

Itoepoen sepanjdang si Djoblos kalau goeroen pasirnja masih bisu ditoeboehi koerma dan didiami kibas, alamat itoe goeroen poen perloe "ditoentoen" oentoek men- rima "kemerdekaannja yang sedjati" . . . . .

"Moedah2an" — demikian si Djoblos mendoa — "Jekas2lah hen dahnja tertjapai langit, agar daerah yang dipereboetkan tjoeoek lapang".

Dan iapoen, katanja, soepaja berlapang2 poela menanam keboen rambotan . . . . .

SI-KISOET

ANEKA

Dj. Tjong Yong Hian 102

Tal. 975 - Medan

BERHOEBOENGANLAH DE-NGAN ANEKA,

"ANEKA" ALAMAT BOEAT TOEAN POENJA PEROESAHAN, MEMPOENJAI BANJAK BAHAGIAN2 (Departementen).

seperti :

PERTJITAKAN — PENERBITAN — POESTAKA — STUDIO RECLAME — PABRIK CLICHE — CHEMICALS, PARFUMERIES AND DRUGS — dan agen dari berbagai matjam2 barang.

GOODWILL dan SERVICE yang dioetamatkan.

Sekolah Agama dan Kebangsaan MOEHAMMADIJAH.

Masih menerima moerid boeat :

- a. Boestanoel Atfal (Frobel)
b. Rendah Oemoem kl 1 - VI.
c. Ibtidajiah (sore) boeat anak perempoean.

Kepada kaem Moehammadijah diharap sangat memasoekkan anaknja di :

Dj Kambodja 3.



# Sesoedah „gerakan kepolisian“ Belanda

Oleh : A. S. J. Qamar

Sesoedah tentera Belanda dengan gerakan kepolisiannja tanggal 21-7-1947, berhasil mendoeoeki beberapa kota yang selama ini dibawah de facto Repoebliek Indonesia, maka pada pendoeoek telah terdjadi perobahan, baik yang mengenai kebatinan atau yang lahirnja. Tentera Belanda tjoea mendoeoeki kota2 sadja, di Soematera Timor ini, selain kota2, yang nampak baroe dapat mengoesai sependjang djalan raja yang berhoebongan langsoeng dengan perkeboenan.

Tetapi dikampoeng2 baik di kedewanaan atau diketjamatan kekoasaan Repoebliek berdjalan seperti biasa, dita'ati dan ditoeoeti oleh rakjat, walaupun pemerintah poesat Repoebliek Indonesia di Soematera Timor terletak djaoeh diloeat kota. Dibawah ini akan diberikan pemandangan2 yang terdjadi sesoedah gerakan kepolisian Belanda yang terkenal itoe.

## Keadaan kota-kota

Moelai dari Loebok Pakam, Simpang Tiga, T. Tinggi, Tg. Balai dan P. Siantar, pendoeoeknja soedah sepi.

Sebagian besar pendoeoek telah mengoesi kedalam daerah yang masih kekoasaan Repoebliek, dan ada djoea yang kembali kepada tempatnja sebelum mengoesi. Toko2 import dan export, yang seperti tjendawan toemboeh banjaknja di zaman sebelum gerakan kepolisian, sekarang satoe pintoepon tidak ada kelihatan lagi. Kedai kedai atau toko sangat sepi sekali, ini tidak sadja lantaran harga barang2 memboeboeng setinggi2nja dibanding selama Repoebliek masih berkoasaan dikota2 itoe, djoea lebih banjak orang yang berdjoealan dari pada orang membeli.

Pokok penghidoepan sehari2 semakin naik, sedangkan pendapatan semakin toeroen. Segala sewa2 roemah, gas listerik dan air haroes dibayar dengan wang Nica, sekiranya dibanding dengan pembajaran sebelum aksi kepolisian tidak sedikit naiknja.

Oemoemnja tjatoe dan gadji pegawai yang baroe moelai kerdja toeroen dari taksiran pendapatnja sebelum itoe.

Doeloe sebelum aksi kepolisian segala tanggoengan pegawai diberi tjatoe setjoeoepnja, sekarang kepada tanggoengan sadja lagi.

Pegawai2 banjak djoea yang berhenti. Ini tidak heran karena sjarat2nja bekerdja ada 2 matjam orang yang dapat diterima. Pertama pegawai Hindia Belanda dahoele dan pegawai2 yang bekerdja pada zaman pendoeoekan Djepang. Selain dari itoe tidak dapat diterima, dan mereka ini sebagian besar bekerdja berdjoealan, bertani, pendeknja segala djalan oentoek mempertahankan kejakinan dan kehidoeannja.

Memang dizaman pantja roba ini, hampir semoea pendoeoek memoei kesoeolitan termasoe pegawai2 dari segala djabatan dan pekerdjaan.

## Keadaan oeang

Seminggue sesoedah „gerak

an kepolisian“, saudagar2, teristimewa saudagar2 Tionghoa tidak maeo menerima oeang ORIPS, mereka tjoea maeo menerima oeang Nica sadja, keadaan ini tidak sedikit mendingkan kesoeolitan terlebih2 pada pendoeoek Indonesia, yang oemoemnja tjoea mempoenjaj oeang Djepang dan ORIPS. Apalagi harga barang2 semaeo maeo saudagar sadja menentoeakan tarifnja.

Tetapi karena kepentingan oentoek membeli bahan kekampoeng2 dan rakjat Indonesia tidak maeo menerima oeang Nica, maka maeo atau tidak terpaksa wang ORIPS dilakoekan djoea, walaupun oeang ORIPS R 10, sangat merosot hargaanja.

Oeang ORIPS yang moela2 setaraf hargaanja dengan oeang Nica, makin lama makin toeroen, baik R 100.— ORIPS, R 10.— dan R 5.—. Tetapi yang terlebih mengetjawan ialah harga R 10.—. Ini tidak dapat disesalkan karena ORIPS R 10.—

jang palseo sangat banjak beredar.

## Perhatian rakjat pada perdjoeangan Indonesia

Oemoemnja perhatian rakjat Indonesia dalam perdjoeangan kemerdekaan Indonesia lebih besar dari yang soedah2. Ini tidak diherankan apabila satoe barang yang terlepas dari tangan, keinginan hendak mempoenjaj kembali lebih dari masa yang laloe.

Mereka ada yang tidak sabar melihat djalan perdebatan di UNO dan Dewan Keamanan, karena selaloe dimoendoerkan sadja.

Harian „Waspada“ mendapat perhatian yang teristimewa dari rakjat Indonesia walaupun hargaanja djaoeh memboeboeng dari sebelum gerakan kepolisian Belanda. Mereka membeli harian „Waspada“, kalau tidak sanggoep sendiri, mereka membeli dengan djalan berkongsi2.

# Komoenisme di Hollywood

Washington, Ok.

Dalam satoe roeangan yang penoeh dengan para pendengar, Tn. J. Parnell Thomas ketoea dari Panitia Parlemen Menjelidiki Kegiatan Tidak Tjara Ke-Amerikan-an, melandjoetkan pemeriksaannya.

Roeangan itoe lengkap dengan alat2 „newsreel“ dan „televisi“ dan kawat temawat radio; dan pada sar gelap yang mendjoel kerisidoedoek djoea tidak ketinggalan.

Fred Niblo, seorang penarang tjerta palem, menerangkan bahwa Screen Writers Guild (Iktan Penngarang Lajar poeth) di Hollywood, berdjamping dengan kegiatan kaeoem Komoenis. Katanja sedjak thn. 1946 njata sekali ikatan itoe dipengaroehi Komoenis.

Waktoe pemeriksaan hendak dimoelai Paul V. Mc Nutt, doeloe Komisaris Tinggi di Pilipina, bertengkar dengan J. Parnell Thomas; sebab dia mengatai Panitia itoe hendak mengesoeer pembikinan palem. Kata Thomas omong yang begitoe ada „bodoh“.

Gary Cooper, Robert Montgomery, Ronald Reagan dan George Murphy, menoeoeh Pengarang Lajarpoeith yang banjak Komoenis. Cooper mengatakan ada beberapa tjerta yang ia tak maeo mainkan karena berbae saranan Komoenis. Robert Montgomery yang baroe sadja poelang dari perang, membilang dia bersedia boeat pergi perang sekali lagi melawan „to telitarisme yang dinamai Komunisme“. Murphy djoea berkata begitoe Tetapi Reagan menjoeoeh alon-alon soepaja rakjat djangan sampai terdorong kepada ke lakoean yang tidak selaras dengan dasar2 Amerika.

Leo Mc Carey, seorang producer-director, menghendaki soepaja Komunisme dinjatakan diloeat oendang2.

Bartley Crum, seorang djpokat dari Los Angeles, yang djadi pena sihat pada beberapa orang saksi2, mengatakan bahasa madjelis itoe adalah mahkamah kangaroo dimana klient-nja dinodai, ditjela, di maki dan diboesoeakkan dengan tidak diberi kesempatan bertanja dan djoea tidak didjelaskan apa

yang dimaksod dengan Komunisme dan tidak-ke-Amerikan-an. Dalam satoe pers-kongperensi John Garfield dengan segolongan penarang, penoelis dan director dari New York, mengatakan mereka merasa djidjik yang Panitia menjoba menjemer industri palem.

Robert Taylor merasa baik kalau anggota partai Komoenis dikirim kembali ke Roes atau ke lain tempat yang tidak sentosa.

John Howard Lawson, seorang penoelis, akan dihadapkan kemoe ka pengadilan karena dia tidak maeo mendjawab, apakah dia seorang Komoenis.

## Penjelidik dari Komoenis

Eric Johnson, kepala dari Motion Picture Producers Association (Perkoempoelan Producer Pilem) mengakoei bahwa seorang dari pembantaenja pernah djadi Komoenis; tetapi belakangan menarik diri dari partai itoe. Sebernarja pendoeoek Hollywood ig berhaloean Komoenis ada sedikit sekali, katanja. Dia menoeoeh Panitia membikin orang2 menjangka bahasa Komoenis bertebaran di Hollywood. Dia telah pernah memadjoekan resoloei soepaja orang2 yang terkenal Komoenis dijanng digadji boeat industri pilem; tetapi producer (orang2 yang mengeloearkan pilem) menolak resoloei itoe sebab mereka berpendapat tjara begitoe melanggar oendang2. Dan industri pilem tidak kepengin ditoeoedjoei Pemerintah pilem yang bagaimana haroes diperboeat.

Komite menjaksil bahwa Lawson menjimpan kartoe anggota. 19 orang saksi yang melawan memadjoekan mosi soepaja pemeriksaan itoe diperhentikan atau soepaja dibenarkan saksi2 memadjoekan pertanjaan; tetapi mosi itoe ditolak.

Dalton Trumbo, seorang penoelis, djoea akan dihadapkan ke pengadilan, karena seroepa dengan Lawson dia tak maeo mendjawab pertanjaan apakah dia seorang Komoenis.

„Saja menjari gelas minoem jg petjah. Gelas-minoem jang ada beroeikiran bintang2. Bisa djadi pe tjahannja di sitoe, bisa djadi djoea ada di dalam roemah.“

Sebab roepanja Thorndyke tidak akan menjaboei niatnja, maka inspektoe poen memandjati tembok jang mana saja dan sep toeroeti dari belakang.

Thorndyke memeriksa tanah sekitarnja, tetapi roepanja tak ada jang menarik perhatian. Dalam pada itoe inspektoe berteriak memang gil kami dan menoeoedjoeakkan petjahan gelas-minoem didalam kaleng pemboeangan sampah.

„Bagaimana toean tahoe jang gelas petjah ini ada disini dan se karang kita soedah dapati apa toean hendak perboeat? tjani inspektoe sambil menoeoedjoeakkan keheranannja.

Thorndyke mengatakan itoe tjoe ma sekeping boekti, kemoedian dia poengot semoea beling jang ada di kaleng itoe; dan mengasingkan sekeping daripadanjaja.

„Tadi toean lihat kami mengoeotip beling dan toean tahoe beling2 itoe berasal dari katja-mata simaili?“

rokok jang soedah bekas sepatoe dan sebatang geretan. Ia meminta inspektoe mengeloearkan barang barang jang didjoempai di kantong mandiang tadi. jg mana reka tjotjokkan satoe per satoe, jaitoe tembakanja, kertas rikonja dan geretannja.

Inspektoe mengakoei bahwa boekti-boekti ada jang si-mait ada di roemah itoe sebelum ia terboenoeh. Jang koerang tjoea toeri.

Thorndyke menoeoedjoe ke perrepan, dan di sitoe kami dapati arang dibawah, kajoe2 di atas se dang segoempalan benda hitam di tengah2; tetapi dari apa asal goempalan itoe tak kami ketahoei.

Thorndyke mengeloearkan chemicalien dari kotak adjaib dan bikin persediaan oentoek penjelidikan. Dalam sementara itoe ia tarikkan kain medja, dan soeroeh inspektoe perbandingan kain itoe dengan, keping ketjil jang ia keloearkan dari antara gigi si-mait. Kemoedian ia keloearkan dari kantong sepotong tali rami dan ia soeroeh inspektoe menjari entah ada di roemah itoe tali jang seroe pa. Inspektoe itoe tidak lama men

# HARI LIBOERAN REPOEBLIK

Kementerian Agama dari Pemerintah Repoebliek Indonesia telah menetapkan hari2 liboeran boeat thn. 1948 sbb.

**Hari raja oemoem :**  
Tahoen baroe : 1 Djanoeari  
Oelang tahoen Kemerdekaan : 17 Agoesto  
Hari Tentera : 5 Oktober  
Hari memperingati pahlawan2 jg telah goeoger : 10 Nopember

**Hari raja Islam :**  
Hari Maulid : 23 Djanoeari  
Hari Miradj : 5 Djoeni  
1 Ramadhan : 8 Djoeli  
Hari toeroennja Qurán : 24 Djoeli  
Idliffiri : 6-7 Agoesto  
Idlilaha : 13 Oktober  
1 Moeharram : 2 Nopember  
Asjoera : 11 Nopember

**Hari Raja Kristen :**  
Goede Vrijdag : 26 Maret  
Pasen : 28-29 Maret  
Hemelvaartdag : 6 Mei  
Pinksteren : 16 Mei  
Kerstis : 25-26 Des.

**Hari raja Tionghoa :**  
Tahoen Baroe : 10 Pebeuari  
Hari Mangkatnja Kong-fu-tjoe : 28 Maret  
Tsing Bing : 5 April  
Hari lahir Kong-fu-tju : 27 Agoes.

Pada hari2 raja Oemoem, Islam dan Kristen, semoea kantor2 Pemerintah ditoeoep, ketjoeali kalau ada kepentingan jang sangat, kepala dari kantor jang bersangkoean boleh memboeka kantornja setengah hari atau sehari toeroes menoeoet pertimbangannja.

Pada hari2 raja Tionghoa semoea kantor2 ditoeoep setengah hari, ketjoeali kalau ada kepentingan jang sangat, kepala dari kantor jang bersangkoean boleh memboeka kantornja sehari toeroes, sedang pegawai2 orang Tionghoa tidak diwadjibkan masoeok kantor pada hari2 itoe.

Peratoeran ini berlaku moelai 4-10-1947.

Panitia memboektikan jang dia seorang Komoenis dan memegang kartoe dari partai itoe. Sewaktoe dia maeo dibawa ke tahanan dia berteriak : „Inilah permoealan dari konsentrasi kamp Amerika“. Pen dengar2 diantaranya Humphrey Bogart, Jennifer Jones dan Lauren Bacall, bersorak.

Samuel Ornitz, Herbert J. H. berman, Edward Dwytryk dan Adrian Scott, 4 orang jang terke moeka djoea di Movieland, seroe pa dengan Lawson tidak maeo menjahoet dan dimasoeakkan dalam tahanan.

Emmet Lavery, ketoea dari Screen Writers Guild, tidak mengekoe jang dia ada perhoeboeongan dengan partai Komoenis. Katanja dia seorang Demokrat, tidak menjetoedjoei Komoenisme tetapi tidak setoeoedjoe djoea dengan taktik Panitia jang melakoekan penjelidikan.

Isadore Schary, dari maskape RKO, djoea mengatakan tidak menjetoedjoei Komunisme, dan tidak merasa mengingkin banjak Komoenis di Hollywood.

Laloe ke hari Raboe, telah 8 kali Panitia bersidang, dan pada hari jang belakangan Ketoea Panitia J. Parnell Thomas mengatakan akan mengadji Louis J. Russell, pegawai F.B.I. pada hari Kamis boeat mendengar keterangan njaja bagaimana komoenis di Hollywood berhoebong langsoeng dengan Moskow. — (U.P.)

# IKLAN

## Toko Pantasi

Djalan Tjong Yong Hian 23  
Medan

Satoe-satoenja toko petji tempahan jang soedah terkenal. Sedia segala matjam sepatoe, selop model baroe dan kain2. Menerima tempahan petji dari segala matjam beledroe dan potongan.

Oentoek saudagar dikira harga pantas.

Menoenggoe dengan hormat.

## TOKO OBAT

### „SANITAS“

Harganja : PANTAS  
Central Pasar P 123  
(Sebelah Kantor „ANTARA“)

## KURSUS TYPEN

Pagi moelai poekoel 9 — 12.  
Sore " " 3 — 7.

BINDJEIWEG 43

## „PEN“



Oentoek semoea keperluan Toean2 dan Njonja2 poenja :

## KATJA-MATA

CANTON STR., MOEKA No. 5 — MEDAN  
Persediaan : Lens dari batoe-toelen keloearan Europe dan America moetoenja jang paling baik.  
Fekerdjaan : Memakai Mesin-Electric oentoek segala model Katja-Mata, methode haloes dan rapi.  
System : Mendjoel dengan harga jang paling rendah.  
Berhoebonganlah sekarang !!!  
Pasti memoeaskan !!!

TERIMA RESEP DARI DOCTOR

# KALENDER 1948

UKURAN : 37 cm x 50 cm.  
KERTAS : kunstdruk tebal  
LEMBARAN : 6 (enam)  
dihiasi dengan gambar2 (ukuran 18 cm x 24 cm) jang bersedjarah seperti :  
Boeng Sjahrir dan Pa' Salim di Lake Success (Amerika Serikat)  
Koendjoengan para anggauta Komisi-Konsular ke Djokjakarta, d.l.l.  
HARGA : f 5.— (lima rupiah) per ex.  
Kirim wang lebih dulu.

## IPPHOS Coy Ltd.

Molenvliet Oost 30,  
DJAKARTA

ngan dengan permata.”  
Thorndyke mengoeotjapkan selam malam sembari mengadjak saja berlaloe, dan djoea mengatikan pada inspektoe, soepaja roemah itoe disita; dan seboeah djaroem poen tak boleh djoesik dan sampahpoen tak boleh disapoeh.  
Kemoedian kami bertiga (dengan kespastioenan) dan perhoeboeongan kami dengan perkara Kemantian Oscar Brodski tamat.  
„Silas Hickler, begitoealah nama pemboenoeh itoe, ditangkep polisi; demi ia toeroen dari kapal, dan pada dirinja didjoempai se-oentjatang permata, jang mana kemoedian dikenal sebagai harta Oscar Brodski. Tetapi ia tidak djadi dihidapkan pada pengadilan di doenia ini, karena apakala kapal jang membawa dia poelang mendekati pantai negeri Inggris, ia dapat ke sempatan menghilangkan diri dari pendjagaan. Beberapa hari kemoedian jang berwadji menerima la poeran bahwa mail dari Silas Hickler, masih berrantai tangannja, di dapati terdampar di pantai.  
HABIS.